



REGION

El señor no como particular se ha acobillado contestación alguna. Entre el silencio por parte de esa, y la atmósfera no disipada todavía, antes al contrario, siempre mas densa, de que la idea no goza de éxito ni color alguno, quedó paralizada la acción nuestra y adormecido todo entusiasmo por parte de la colectividad. Abandonado no está el asunto por parte nuestra, antes al contrario, deseamos que la honrosa misión que nos hemos impuesto, obtenga el más feliz de los resultados, y esperamos que el muy Ilustre Señor, Alcalde de Palma nos conteste, á fin de obrar á tenor de lo que exprese en dicha contestación. Agradeciéndole, anticipadamente las gracias por la publicación de la presente y adjuntas copias, me es grato ofrecerme de Vd. affmo S. S. Mateo Alberti, Presidente. G. Juan Oliver, Secretario. Buenos Aires, 21 de Agosto de 1912. Señor Alcalde Constitucional de Palma don Antonio Pou.—De mi mayor consideración.—La Comisión que tengo el honor de presidir, reputando necesario ajustar nuestra acción y propaganda en favor de la suscripción Pro-Monumento al Rey don Jaime I, en armonía con los trabajos que con idéntico fin se llevan á cabo en esa ha resuelto, dirigirse á V. rogándole tenga á bien facilitarnos el mayor acopio de informe sobre el estado de este asunto, por ser tales datos la única base eficaz en que nos es dado apoyar nuestra propaganda.—Con tal motivo saludo á V. con mi más distinguida consideración.—Mateo Alberti, Pte., Gabriel Juan Oliver, Srio. Buenos Aires, 21 de Agosto de 1912. Sr. D. Antonio Pou Alcalde Constitucional de Palma de Mallorca.—Muy

señor mío: Oportunamente recibí su muy atenta, acusá de recibo de mi anterior.—Dado el estado de ánimo de nuestra colonia en ésta, debido á la falta de valor y efervescencia que se viene notando de lo que en esa sucede referente al monumento al Conquistador, y resurgiendo por todas partes apreciaciones poco favorables consecuencia lógica de coincidencia de opiniones que desde Palma han recibido por conducto particular infinidad de personas interesadas en saber el curso que seguirá dicho proyecto, confirmada s' eloquentemente por el absoluto silencio de esa localidad, me veo en el caso de dirigirme á V. particularmente para ponerle en autos, y cambiar opiniones al respecto.—La actual situación de nuestro asunto es tan fría, como caldeada y entusiasta fué en un principio: Ante esta alternativa, he considerado prudente manifestárselo á V. para que, previo un deliberado juicio, y según su leal entender, se sirva darme su opinión sobre dicha cuestión, es decir, cual es su verdadero estado en esa, y qué ambiente es el reinante, para poder obrar con verdadero conocimiento de causa y adoptar el rumbo que deba seguirse, puesto que provisoriamente tenemos suspendidos todos los trabajos. No dejaré V. de considerar que no es tarea muy lucida la de gestionar recursos, en medio de una opinión generalmente negativa, hija, solo de lo que llevo apuntado en mis líneas anteriores.—Espero, pues, que teniendo V. en cuenta mi violenta situación, tanto por lo hecho, como por lo para hacerse, se dignará darme su opinión de amigo, tan concreta como definitivamente se pueda, de lo que deba hacerse, para ultimar dignamente la misión que me encomendará.—Suplicóle pronta contestación y le sa-

luda con la consideración más distinguida, su affmo. y atto. S. S.—MATEO ALBERTI.

CRÓNICA GENERAL

Tasado.—Ha sido trasladado á continuar sus servicios á esta provincia desde la de Gerona, el peon caminero de las carreteras del Estado, Bartolomé Comas Bennasar.

Subasta.—El día 30 del actual á las doce de la mañana, se celebrará en la Jefatura de Obras públicas para contratar los acopios de piedra para conservación, durante el año actual, de la carretera de Palma al Puerto de Andraitx.

El tipo es de 19.999'63 pesetas. Rina.—El sábado por la tarde se originó fuerte escándalo en la calle de San Agustín y Plaza del Socorro, promovido por una pandilla de chiquillos y grandullones que se entreñan en insultar á un infeliz vendedor ambulante, que tuvo que defenderse de aquellos pequeños cabelleros á pedrada limpia.

Por Dios, Sr. Comandante de municipales! Tenga V. allá un guardia municipal!

El canal de Panamá.—Por la Comandancia de Marina se ha fijado un edicto anunciando que desde el mes de Enero del año próximo se efectuarán los viajes alrededor del mundo por vie Canal de Panamá.

EL NIÑO Francisco Palmer y Juan Ha subido al Cielo esta madrugada á la edad de 19 meses. Sus desconsolados padres D. Juan y D.ª Amelia, abuela, hermanos, tíos y tías presentes y ausentes, suplican á sus amistades se sirvan asistir á la conducción del cadaver que tendrá lugar á las 6 y media de esta tarde. Casa mortuoria: Plaza de Weyler, número 5, Grand Hotel. No se invita particularmente.

D. J. Aguiló de Son Servera Médico especialista en enfermedades de la infancia, Ex-interino pensionado de la facultad de Medicina de Barcelona. Premio extraordinario de la Licenciatura. Despacho C. Molineros 7, 9 y 11 de 10 mañana á 1 tarde. Consultorio gratuito para niños pobres, C. Vilanova 6 bis, los martes, jueves y sábados de 2 á 5 tarde. Instalaciones Eléctricas Gran novedad en LÁMPRAS EL ÁGUILA Brossa, 30 -- PALMA

Información Telegráfica

Politica al dia

M. 23—1'10 m.

El manifiesto de los disidentes Parece seguro que antes de que transcurran ocho días quedará firmado el manifiesto en que los amigos políticos del señor García Prieto pedirán la reapertura del Parlamento.

Al propio tiempo que esto se asegura se dice que los disidentes liberales realizarán otros actos que exteriorizarán y definirán de un modo concreto su actitud.

Toma de posesión

Se han posesionado de sus nuevos destinos los señores Parrés Sobrino y Arias de Miranda nombradas respectivamente fiscal del Tribunal Supremo y director general de Prisiones respectivamente.

El señor Francos Rodríguez

Ha marchado a Carcelo a posesionarse de su destino el nuevo Gobernador de aquella ciudad don José Francos Rodríguez.

Refiriéndose á este nombramiento, decía el ministro de la Gobernación que el Gobierno se mostraba muy agradecido al sacrificio realizado por el señor Francos Rodríguez aceptando un cargo inferior á sus méritos personales.

Aclaración

El marqués de Alhucemas quita toda importancia política al almuerzo celebrado al que asistieron varios exministros, aunque, naturalmente se cambiaron impresiones sobre los sucesos de actualidad.

De haber tenido aquel alcance, al acto habrían concurrido—dijo el señor García Prieto—otras personalidades ilustres que participan de mi criterio político.

Respecto al manifiesto que viene anunciándose, indicó que lo publicarán dentro de cinco ó seis días.

Justificando una ausencia

Como se habían hecho algunos comentarios por no haber estado presente en La Granja en el acto de la presentación del infante el director los Registros, en el ministerio de Gracia y Justicia, se ha justificado la ausencia de don Fernando Weyler por una avería sufrida en el automóvil que le conducía á dicho real sitio, adonde llegó á las seis de la mañana.

Habla Romanones

El conde de Romanones manifestó á los periodistas lo siguiente:

Del Africa, las noticias de hoy no acusan novedad.

He hablado con el general Luque, quien me ha manifestado que las tropas estaban descansando.

Del Garb sólo hemos recibido un telegrama del general Silvestre agradeciendo al rey ascenso y diciendo que no ocurría novedad.

La combinación de personal no está ultimada todavía.

España en Africa

M. 23—1'10

De Tánger. Noticias oficiales

Exploraciones que he efectuado en distintos centros tangerinos me han permitido comprobar el efecto saludable que ha causado entre las kábilas el justo castigo que las fuerzas de los generales Silvestre y Primo de Rivera y del coronel Berenguer lograron inflirles.

Los kabileños de esta región acusan del desastre sufrido á los rifeños que vinieron á predicar la guerra, diciendo que les han engañado.

También lanzan acusaciones y reproches contra el Raisuli, que, después de haberles prometido ayuda, no se ha movido de su residencia de Zinat.

Un muerto de prestigio

Las kábilas de los alrededores de Tánger, que fueron á engrosar la harka, han experimentado grandes y sensibles bejas.

Entre los muertos se cuenta el moro Abdalsh, que pasaba por el caudillo más energético de esta región.

Disensiones entre los moros

A consecuencia de las derrotas sufridas se han producido grandes disensiones entre los moros, pues unos á otros se culpan del desastre sufrido, y no sería extraño que sobreviniesen luchas intestinas entre ellos.

No por esto deberá España cesar en su loable esfuerzo, pues es preciso asegurar la ocupaciones de posiciones dastantes para evitar nuevos combates, y vencer á los moros de lo que España puede y vale. El momento actual es sumamente crítico para nosotros.

Si España vacila, dará tiempo á los moros á rehacerse; si se prosigue en la obra comenzada, haciendo sentir el peso de nuestras armas á las kábilas de Wad-Ras y Anyera, la tranquilidad de la región quedará asegurada.

Elogios de extranjeros

Todas las colonias de europeos que residen en Tánger aplauden calurosamente la forma en que se lleva la presente campaña, estimando que es la más adecuada para evitar bajas y vencer á los moros de la necesidad en que están de someterse.

Los italianos en Africa

Telegrafian de Derna que el miércoles, al amanecer, varias columnas, formadas en total por 15'000 italianos y acaudilladas por los generales Briccola, Salsa y Tassoni, después de concentrarse en las posiciones avanzadas, iniciaron una acción combinada, marchando hacia el interior de la Cirenaica con objeto de encerrar entre el mar y el desierto á los beduinos mandados todavía por oficiales turcos.

Pronto se estableció el contacto entre los italianos y muchos miles de enemigos, y se entabló un cruentísi-

mo combate, que duró hasta las tres de la tarde, hora en que las tropas europeas lograron ahuyentar á los beduinos y les quemaron sus campamentos fortificados, de Ettangí y Bucraz.

Los italianos, que cogieron muchos prisioneros y, además, gran cantidad de cañones y municiones, tuvieron 19 muertos y 222 heridos, en su mayoría leves.

Las bajas de los indígenas fueron un millar, aproximadamente.

Los vencedores continúan avanzando.

Desde Alhucemas

La llegada á esta plaza del bote tripulado por ocho marineros, un cabo y un condestable, á las ordenes de un oficial, todos de la dotación del "General Concha", causó gran disgusto al ver á todos armados y sudorosos por los esfuerzos que hacían para llegar lo antes posible con el único fin de comunicar á las autoridades el accidente ocurrido al cañonero y pedirles auxilio para los que quedaban en el buque encallado.

Acto seguido se transmitió la noticia al Peñón, ordenando saliese el vapor "Vicente Sanz", y se dirigió al punto del suceso, pero había salido ya dicho vapor.

Momentos después, aproachando la estancia en ésta de la lancha automóvil "Ruby", del Sr. Lorenzóna, embarcaron en la misma el coronel de Estado Mayor Sr. Barrera y el teniente coronel comandante militar de esta plaza, Sr. Gavilá, llevando á remolque el bote del "Concha", con las fuerzas que lo tripulaban, y dirigiéndose á Boscuit, lugar del naufragio.

Poco más tarde fondeaba en esta rada el vapor pesquero "Punta Balear", manifestando su capitán que al tratar de acercarse al "Concha", por si podían prestarle auxilio, les hicieron los moros una descarga de fusilería.

Al ver que les era imposible acercarse, decidieron venir á la plaza para dar cuenta de lo ocurrido.

Dijo también el referido capitán que el número de moros que había, tanto en las inmediaciones del buque como en las crestas de las montañas era crecidísimo, y que era muy nutrido el fuego que hacían al buque cuya dotación contestaba, por su parte, con vivísima fusilería para impedir fuese asaltado el cañonero.

Llamónos á todos la atención—agregó—que repentinamente cesara el fuego que del barco hacían, observando momentos más tarde la presencia de moros en la cubierta del "Concha", lo cual me hizo suponer que habría bastantes bajas, por la tenacidad e unos por asaltarlo y de otros por defenderlo.

Una hora después fondeaba en esta rada el "Vicente Sanz", trayendo á los que habían salido en el "Ruby",

los cuales habían transbordado antes de llegar al punto del siniestro, por ser muy difícil la aproximación al buque encallado.

Los Prisioneros

El comandante general de Melilla diciéndole que está en comunicación con los prisioneros del "Concha" aun no rescatados, y le manifiesta que son muy bien tratados, recibiendo cuanto se les envía. Las negociaciones para su rescate van muy bien, y espero que pronto tendrán solución favorable.

El comandante de Alhucemas, por su parte, dice que el estado de las gestiones para el rescate de los cautivos del "Concha" marcha por buen camino y que confía en que pronto serán libertados.

Escasez de material

Viajeros llegados de Ceuta dicen que tanto en aquella plaza como en Tetuán, es objeto de preocupación la carencia de servicios sanitarios.

El cuerpo de Sanidad Militar lucha con verdaderas dificultades, teniendo que suplir la falta de material sanitario con un gran esfuerzo individual.

La opinión pide que se envíe de la península, con toda urgencia, material quirúrgico.

La escuadrilla

Regresaron á Ceuta el "Reina Regente", el "Río de la Plaza" y el destructor "Audaz", que con los barcos que cañonearon la cábila de Anghera arrasando sus aduares y destruyendo siembras y ganados.

El comandante del "Audaz" dice que se acercó á 500 metros de la costa y destruyó varios carabos, desde de los que hacían los moros fueros de fusilería.

El "Reina Regente" hizo 219 disparos, en su mayoría de grueso calibre, volando cosas, peñascos y aduares.

El "Audaz", después de bombardear los poblados de Anghera, hizo lo propio con los de Gomerá y la ensenada de Lamos, entre Alhucemas y Río Martín.

Moros hambrientos

Han venido á Tánger moros del interior para comprar aquí alguna cantidad de pan y harina con objeto de llevarla á la jarcá, pues aseguran que los que la forman tienen hambre.

Estos moros dicen que los santones haa conseguido volver á arrastrar á la jarcá á parte de los moros que se vinieron, pero en escaso número, y aun creen que éstos se volverán á mitad de camino.

Efectos del bombardeo

Algunos moros que acaban de llegar de la región bombardeada por los buques de guerra, confiesan que los daños fueron grandísimos en toda la costa.

Los disparos fueron certeros.

En Saguer, quedaron reducidas á escombros tres casas, en las que se habían refugiado numerosos grupos.

En otra quedó muerta toda una familia.

Como los buques dispararon con artillería gruesa, los proyectiles llegaron, con grande asombro de los moros, hasta aduares muy apartados de la costa, incendiando las cosechas y sembrando el espanto entre sus moradores.

Desde Cadiz

Ha salido para Larache un vapor llevando personal, material de guerra y víveres en gran cantidad, especialmente harina.

Han llegado seis moros procedentes de Nueva York. Uno de ellos es rifeño.

Hoy mismo marcharán á Tánger. El viaje de estos moros á los Estados Unidos ha sido objeto de diversos comentarios.

Varias noticias

Ha fondeado en la bahía el crucero "Río de la Plata" que había salido á desempeñar una comisión.

Por el camino de Tetuán ha llegado una sección de fuerzas regulares indígenas de Melilla, trayendo mucho ganado, muebles y efectos procedentes del botín cogido en la razzia que efectuaron en los alrededores de Tetuán. Todo este botín será enviado á Melilla, donde lo llevará el vapor "Sagunto".

Han marchado á Rincón de Medik los batallones de Wad-Ras y Saboya, llegados últimamente. Estas fuerzas, con las de Borbón, efectúan largos paseos militares.

La delegación de la Cruz Roja, que está organizando los servicios para asistir á los heridos de la campaña, ha visitado á las personas principales para interesarlas en el benéfico servicio.

Continúa sin novedad la circulación de algunos de los coches que hacen el servicio entre Ceuta y Tetuán.

Ha llegado el vapor "Llobera", conduciendo caballos y material de guerra, que mañana serán conducidos á Rincón Medik.

Otro despacho oficial

Tetuán 20.—Alto comisario á ministro de la Guerra.—La noche ha transcurrido sin novedad.

Hoy he dispuesto descansan las tropas que desde el día 11, sin interrupción, han venido soportando la fatigosa vida de movimientos y combates.

Inmediatamente proseguirán las columnas volantes castigando á cuantos aduares encuentren á su paso y me propongo, especialmente, quebrantar á la cábila de Anghera, á la que ayer se le infligió duro castigo en

el combate que sostuvo con la columna de Primo de Rivera.

Es mi deber poner en conocimiento de vuecencia el levantado espíritu de las sufridas tropas que aquí operan, soportando toda clase de penalidades y respondiendo de un modo admirable al impulso de una oficialidad que con verdadero desprecio de la vida, derrochando valor y desafiando el peligro, está dando ejemplos dignos de admiración.

Varias noticias

Un pleito

Dicen de Saint-Gaudent que se verá el pleito incoado por los herederos de M. Sapene para conseguir la nulidad del testamento de este señor que legó toda su fortuna, valuada en tres millones de francos, al rey de España.

Entenderá en la causa el Tribunal civil de Saint-Gaudent.

Aviador que cae

En San Sebastián el aviador Marius Teres hizo dos magníficos vuelos sobre la bahía.

Al finalizar el segundo sufrió una "panne" el motor y descendió el aparato suavemente, yendo á caer cerca de la caseta real.

Como la marea era alta, el aeroplano se introdujo en el agua.

El numeroso público que presenciaba los vuelos acudió en auxilio del aviador, el cual resultó ileso.

El aparato ha sufrido ligeros desperfectos, y se procedió á desarmarlo para conducirlo al "hangar".

El Viaje de M. Poincaré

Definitivamente M. Poincaré vendrá á Madrid del 1 al 5 de Noviembre.

Entre los agasajos que se le preparan figura una excursión á Toledo.

La corrida monstruo de Santander

A la capital montañesa han llegado los 18 toros de Benjumea, Saltillo y Parladé que se lidiarán en la corrida monstruo.

Esta ha despertado en la acción enorme entusiasmo, y el pedido de localidades es extraordinario.

La guerra en los Balkánes

Entre Servia y Bulgaria

En la respuesta que da Bulgaria á la nota de Servia para verificar una revisión del tratado de alianza, expresa el vivo sentimiento que le produce que Servia quiera obligar á Bulgaria á que conteste de un modo determinado.

Bulgaria protesta de un modo enérgico contra toda revisión de tratados ó una nueva división de los territorios conquistados dirigiendo á Servia un llamamiento fraternal y pidiendo que abandone la demanda de revisión.

Nuevo Gobernador de Baleares

Ha sido nombrado Gobernador de Baleares D. Dionisio Alonso Martínez y el que antes desempeñaba este cargo D. Mariano de la Vega Inclán, ha sido destinado á Toledo.